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再鼓干劲  再掀高潮 
确保春季造林绿化工作取得更大成效 
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（2012 年 4 月 11 日，根据录音整理） 

 

这次造林绿化工作现场会的主要任务是，总结前一段绿化工

作，研究存在的问题，确保今年造林工作顺利完成。经过上一轮

督查，在春季绿化造林中，石泉县、镇坪县做的最好，原来这个

会议我们计划在镇坪县开，但考虑到路途远、参会人员多和交通

安全问题，所以决定在石泉县召开。刚才，李县长介绍了石泉县

的绿化经验，“一认三包”、“五线督查”工作方法特色比较明显，

成效显著。镇坪县离市区比较远，这项工作也做的很扎实，希望
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大家多看看镇坪县的材料。刚才吴主任通报了工作的进展情况，

对下一步的工作提出了很好的建议，我都同意。 

吴主任、全明市长对双创工作、绿化工作高度重视，每次督

查他们都走在一线，亲自安排。5月前后吴主任还要带队去湖南株

州、河北邯郸等地学习别的地方双创工作、绿化工作经验，我相

信，吴主任这次取经对我们的双创工作是很大的推动。我们的绿

化、双创工作有很好的基础，但是和先进地区比，还有大量的工

作要做，有很大的潜力挖掘。下面，我就当前的工作讲三点意见： 

一、肯定成绩，正视差距 

今春以来，我们的绿化造林工作在很多方面有新变化、新进

展，大家都对造林绿化对安康发展的特殊意义有新的认识，形成

推动工作的动力，大多数县高度重视，植树周、植树月活动都做

的好，春季绿化工作有了良好的局面。我在若干绿化会议上讲过

很多提高认识的话，在这里我再简单的归纳一下： 

第一句话第一句话第一句话第一句话就是在今年的政府工作报告中提出来，“绿化既是高

水平低投入的城市生态美化形式，也是绿色循环富民的经济发展

方式，安康具有大规模高标准实施绿化的条件，要加快绿化步伐，

以绿化达到美化城区的效果”。第二句话第二句话第二句话第二句话，也是一个形象的比喻，

“一年种五年的树，一代人造三代人的林”，过去讲十年育树，百

年育人，种树是一个较长时期的过程。第三句话第三句话第三句话第三句话是说绿化造林“今

天我们不去做，明天就会后悔”，这个大家都体会到了，刚才包括
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参观当中，我一直在问树苗的事，大家感觉树苗很贵，五年之前

它不会贵，相反五年以后它会更贵，无论对生态建设，还是对经

济发展，都要有只争朝夕的精神。第四句话第四句话第四句话第四句话就是绿化造林建设“不

差钱”，我们有钱做别的事情，我们就有钱做这个事情，因为绿化

无论对美化城市而言，还是对生态环境建设、转变经济发展方式、

改善生活环境而言，都有重要作用。这几句话在历次会议我都对

大家强调过，这是发达地区过去十年、二十年的发展经验，并不

是我们的创新。 

对造林绿化的经济意义我打过几个比喻，一个就是绿化一座

荒山就是新建一座工厂，并且这个工厂是绿色的、是高附加值的。

对于家庭来说，今天你种一棵树，二十年后就为你的孙子积累了

上大学的学费。无论是对我们干部或是群众，都要好好讲讲这个

道理。我和良亭秘书长说过，我小的时候生活在华北大平原，上

一年级的时候，爷爷就在家的周围、院子前后种树，等上大学的

时候或是娶媳妇的时候，把这些树卖掉就是学费或是新成家的聘

礼。 

我们安康有很好的种树的条件，但是我们的父辈，甚至我们

的爷爷辈都没有种很多的树。我们现在种的大树都是从外地买来

的，因为一棵大树要生长十年、二十年，甚至更长时间。高新区

新建的时候，各县给高新区赠树也都是从外地买来的，并且大多

数是从江苏买来的。我们一直说江苏是经济发达地区，我们一直
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看到的是他们在工业方面的发达，没有看到他们在农业方面的发

达；他们在二十年前、三十年前就意识到树的价值，那个时候就

开始种树了。我刚到安康工作时，就觉得我们最具备种树的条件，

北方和南方生长的好些植物在这儿都能生长，我们完全可以把树

苗供出去，为我们的农产品增加附加值，给农民增收。但很遗憾，

我们的一些树苗价格比北京附近、河北保定的还高，没有竞争力，

为什么会出现这种现象呢，说明我们把绿化当做一种经济发展方

式至少晚了十年、二十年。 

我今天再次把我对种树这件事情的认识，打过的比喻，再重

复给大家讲一下。我并不是说在种树这个事情上我的认识比大家

高多少，我确实在这个事情上进行过认真研究，在中财办工作时

到全国各地走的多、看的多。目前，许多地级市都在争创国家森

林城市。大家知道，在北方创建园林城市或是森林城市是要付出

巨大的代价的，因为种树成本较高、管护费用更高。但他们都在

做这个事情，因为今天一棵杨柳树卖 1200 元，明年会 1300、1400，

后年会更贵。为什么会这样的，一个重要因素，就是我们国家城

市化快速推进。昨天市委常委会学习人民日报的三篇重要社论，

大家看看三篇社论总结改革开放三十年，总结我们成绩的时候，

其中第一个就说到我们国家的城市化率平均是 50%，而我们安康是

37%。城市的发展、城区骨架的延伸，城市人口聚集的加快，不可

能不种树。路修到那，树就会种到那，对树的需求是刚性的，你
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今年觉得树贵，明年会更贵。 

汇报种树这项工作，不用写在材料里，也不用到办公室汇报，

它就写在大地上，一看就知道。绿化工作怎么样？你种了多少树？

县区群众心知肚明，干部心知肚明，作为你个人、你这个负责人

心知肚明、市委、市政府也是心知肚明的。绿化造林工作并不复

杂，只要你肯做。石泉做的好，镇坪做的好，核心就是他做了，

而且认真去做了。当然在工作当中，不可能十个县区都一样，有

一个相对的差距，但我希望这个差距不要太大，这个差距太大了

就对不起群众、对不起后代。钱多可以种大树，钱少可以种小树，

没钱也可以种树，把山上的小树移栽下来就行了，种树大小和当

地的经济实力有联系，种树多少却没有联系。春季还有二十多天，

春季结束后还有秋季，希望大家能学习先进地方的经验，确保今

年的绿化任务能圆满完成。 

二、突出重点，狠抓重点 

我们今年春季绿化提出了几个重点区域，一要突出抓好中心

城市、县城、重点集镇等人口密集区的绿化；二要突出抓好主要

交通干道两旁及城镇周边墓地绿化；三要突出抓好公路沿线绿化。

为什么提出这样三个重点呢，也就是让大家和群众看到绿化给我

们带来的变化，增强大家的信心。过去我高度评价双创工作说，

双创工作改变了我们每个人对一些事情的认识，在更多方面悄悄

的改变我们的生活方式。你看街道那么干净，谁还好意思扔垃圾。
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就象我们今天的会议室，这么干净，我们大家谁好意思把烟头扔

在地上。如果现在在山上，在普通的地方，你肯定会吸完的烟头

就扔在地上。高度评价双创，它的意义是多方面的。今年突出抓

这三个重点也是这样考虑的，让大家知道，让我们的干部群众知

道。因为发动者、组织者是我们，最后实践是我们全体公民，要

让所有的人感受到绿化的重要性，从而自觉地参与到其中来，这

是个全民的活动。我也看了好些材料，好些地方组织学生利用周

末或是节假日参加植树，都组织的很好。我在另外一个会议曾经

讲过一段话，大人对小孩子的影响是很大的，甚至是一辈子的，

所以我多次号召节假日让小学生去植树，给他们讲讲这样的道理。

大家要解放思想，做什么事情都要有眼光，能比别人早五年、早

十年、早二十年。虽然我们的财政比较薄弱，但我们在种树这个

方面，一定要举全市之力。 

关于墓地绿化，我也多讲几句。三月份市政府发了关于墓地

绿化的通知。清明前，双创办用了五个小时组织了一个电视电话

会。领导层面这么重视，但是很遗憾，并没有得到很好的贯彻落

实。到汉阴去参加油菜花节，陪领导到其它地方，我们沿途看到

许多坟头，看不到有人在行动。墓地绿化在别的地方，不是新事

情，我们的高速路新通，所以我们才开始。但可惜，大多数地方

进展不大，清明节过去了，还有二十多天植树时间，希望大家高

度重视，政府提供树苗，搞好周边的墓地绿化，倡导绿色文明祭
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祀新风尚。工作做上去了，领导对你的印象就会好的，要用工作

赢得领导的欣赏和信任，用工作去赢得群众的拥护和赞赏。 

三、加强领导，强化督查 

真加强领导还是表面上加强领导？一级看一级，领导坐在办

公室听绿化汇报，那个部门就会拿着稿子给你念绿化汇报。你这

个领导要到大街上去看大家种树，去荒山上看造林，这个部门就

会发动群众去山上造林。今天我们专门到石泉来开现场会，就是

要来看看石泉怎么做的，看看石泉是怎么加强领导的。住建局要

研究小区的绿化，规划红线不能超过，不能改变小区用途，尤其

是新建的小区，不能光考虑开发商的利益，要更多考虑人民群众

实际需要和我们城市功能的需求。要进一步加大绿化宣传力度，

现在报纸、网站有些绿化宣传，但是远远不够，绿化是一个全民

活动，重要的公共场所宣传要加强。要切实加强督查工作，双创

办作为一个综合协调部门，在推动今年的春季造林绿化工作当中，

起到了十分重要作用，每期双创简报我都认真看，市委市政府给

予了充分的肯定。没有一个尽职尽责的部门抓绿化，我们就不会

有这么好的结果。财政、住建、林业、国土、水利、民政、交通

等部门也根据各自职能，做了大量的工作。双创办几次督查结果

没有在大范围公开，只送到领导层面，主要考虑到绿化工作刚开

始，我想在春节造林绿化工作结束后，要把春节造林绿化督查结

果公开，或在媒体公开结果，让每个干部群众都知道，哪些人在
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今春造林绿化中立了功，做了贡献，哪些地方、哪些部门动作不

大，甚至没有动作，借用网络语言就是把大家的绿化工作拿出来

晒晒，让民众了解一下。今年春季造林绿化工作取得了很好的成

绩，打开了新的局面，但离我们的年度要求和季度要求有一定差

距，还有 20 多天，大家再加把劲，再补一补，确保春季绿化任务

圆满完成；同时认真总结春季造林绿化经验，为秋季造林绿化打

下好的基础。对各县区绿化工作做得好的，在秋季我们会采取适

当的奖补，种的多，效果好，奖补的就多。 

总之，造林绿化工作事关一江清水送北京，事关美好安康建

设目标的实现，事关安康长远发展大计，是摆在我们面前的一项

艰巨任务。让我们以只争朝夕的精神状态，以求真务实的工作作

风，坚定信心，鼓足干劲，全力抓好造林绿化工作，努力夺取春

季造林绿化的新胜利！ 
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